
 

 

  
Antrag Datum Nummer 

Öffentlich 24.02.2004 A0034/04 
Absender Wird von der Verwaltung ausgefüllt. 

Aufgenommen in d. TO d. Sitzung d. Gremiums  
Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen – future! die jugendpartei 
Bei der Hauptwache 4  
39090 Magdeburg 

Stadtrat 

Adressat am 
Dr. Lutz Trümper 
Alter Markt 1  
39090 Magdeburg 

11.03.2004 14:00 

Gremium Sitzungstermin  
Stadtrat 11.03.2004 14:00  
Kurztitel  
Ausgleichflächenmanagement - Bilanz und Weiterentwicklung  
 
 
Der Stadtrat möge beschließen: 
 
1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die bisherige Bilanz des 

Ausgleichsflächenmanagements  
mit seinen Eingriffen und Ausgleichsmaßnahmen darzustellen. Weiterhin ist die Bilanz der Baum-
fällungen und Ersatzpflanzungen gemäß Baumschutzsatzung der Jahre 2001 bis 2003 darzustellen. 
 
2.    Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, inwieweit sich das 
Ausgleichsflächenmanage-ment für die Herstellung oder Aufwertung von Grün im Rahmen des 
Stadtumbau Ost nutzen läßt und inwieweit künftig ein eingriffsnäherer Ausgleich (einschließlich 
des Ersatzes gefällter Bäume nach Baumschutzsatzung) möglich ist. 
 
Der Antrag ist zur Beratung in die Ausschüsse Umwelt und StBV zu verweisen. 
 
 
Begründung: 
 
Einerseits ist nach Jahren des Bestehens des Ausgleichsflächenmanagements eine Bestandsaufnahme 
erfor-derlich, innerhalb derer vor allem die Effektivität und die ökologisch-landschaftsplanerische Relevanz 
zu unter-suchen sind. Andererseits sollte über eine Weiterentwicklung nachgedacht werden. Im Rahmen 
des Stadtum-bau Ost werden Flächen frei, die einer sinnvollen weiteren Nutzung bedürfen. Hier bietet sich 
die Chance, einen Teil dieser Flächen ökologisch und landschaftsplanerisch aufzuwerten, um damit 
innerhalb der Stadt die Vernetzung von Biotopen und von Flächen für die Erholung der Bevölkerung zu 
verbessern. Unterstützt werden könnte dies neben Mitteln des Stadtumbau Ost auch aus dem 
Ausgleichsflächenmanagement. 
Weiterhin sollte es ein Ziel sein, Eingriffe (innerhalb der Bauleitplanung bzw. nach Baumschutzsatzung) 
künftig näher am Ort des Eingriffs auszugleichen. Der Stadtumbau Ost bietet die Chance, Flächen dafür 
bereitzustellen.  
 
 
 
Alfred Westphal 
Fraktionsvorsitzender 


